
NIEDERSCHRIFT HFA/0024/2017 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 21.09.2017 im 

Sitzungssaal des Rathauses. 
 
 

Vorsitzende: 
Frau Marion Dirks  

 

Ausschussmitglieder: 
Frau Heike Ahlers Vertretung für Herrn 

Franz-Josef Schulze 
Thier 

Herr Matthias Ahlers  
Herr Marco Lennertz  
Frau Brigitte Mollenhauer  
Herr Thomas Schulze Tem-
ming 

Vertretung für Herrn 
Dr. Wolfgang Meyring 

Herr Winfried Heymanns Vertretung für Frau 
Margarete Köhler 

Herr Carsten Rampe  
Herr Thomas Tauber  
Herr Ralf Flüchter Vertretung für Herrn 

Ulrich Schlieker 
Frau Maggie Rawe  

 

Von der Verwaltung: 
Herr Hubertus Messing  
Frau Marion Lammers  
Herr Gerd Mollenhauer  
Herr Jürgen Erfmann  
Frau Birgit Freickmann  

 

Gast: 
Herr Frank Wieland  

 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
Frau Dirks stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
 

TAGESORDNUNG 

 

I. Öffentliche Sitzung 
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1. Finanzzwischenbericht 2017;  

hier: Entwicklung der Ergebnisplanung sowie der Investitionen im 

Vergleich zur Planung 
 Frau Lammers geht auf die Ausführungen in der Sitzungsvorlage ein und 

stellt den Finanzzwischenbericht 2017 mittels Power-Point-Präsentation 

vor (siehe Anlage 1 zu dieser Niederschrift im Ratsinformationssystem).  
Anschließend beantwortet sie Nachfragen der Ausschussmitglieder.  
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird kritisiert, dass die Kommunen zu 
40% an der von der neuen NRW-Landesregierung geplanten Investitions-
förderung von Krankenhäusern beteiligt werden sollen, was für die Stadt 
Billerbeck einen Betrag von 64.890,-- € ausmacht.  
Frau Lammers teilt mit, dass der Städte- und Gemeindebund dagegen 
angehen wolle.  
  

Beschlussvorschlag für den Rat: 
Der Finanzzwischenbericht 2017 wird zur Kenntnis genommen. 
  

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  

2. Wahl der Schiedsperson und der stellvertretenden Schiedsperson 

für den Amtsbezirk Billerbeck für die Amtszeit vom 1. November 

2017 bis zum 31. Oktober 2022 
 Die Ausschussmitglieder schließen sich dem Vorschlag der Verwaltung 

an und fassen folgenden  
  

Beschlussvorschlag für den Rat: 
Für den Schiedsamtsbezirk Billerbeck werden für die Wahlzeit vom 1. 
November 2017 bis 31. Oktober 2022 Herr Peter Nowak als Schiedsper-
son und Herr Norbert Hidding als stellvertretende Schiedsperson gewählt.  
  

Stimmabgabe: einstimmig  
 
  

3. Antrag der CDU Fraktion vom 19.06.2017 

Hier: Anschaffung eines mobilen Bürgerkoffers 
 Herr Messing verweist auf die Ausführungen in der Sitzungsvorlage.  

 
Herr Tauber greift den Hinweis der Verwaltung auf, dass sich ältere Per-
sonen von der Ausweispflicht befreien lassen können und regt an, über 
diese Möglichkeit in der Presse zu informieren. Dabei sollten auch die zu 
erfüllenden Voraussetzungen angeführt werden.  
 
Herr Messing teilt mit, dass es um Personen in Altenheimen, Tagespfle-
geeinrichtungen und Krankenhäusern gehe, die nicht mehr mobil sind 
und die aufgrund ihres Alters nicht mehr am öffentlichen Leben teilneh-
men können.  
Nähere Informationen, ab welchem Alter diese Regelung gelte oder ob 
die Person unter Vormundschaft stehen müsse, würden nachgereicht.  
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Frau Mollenhauer führt aus, dass sie mit den Ausführungen der Verwal-
tung in der Sitzungsvorlage zufrieden sei. Wenn die Verwaltung mit ihrem 
Equipment die Leistungen sicherstellen könne, müsse kein Bürgerkoffer 
angeschafft werden.  
 
Nach weiterer Beratung fasst der Ausschuss folgenden  
  

Beschluss: 
Von einer Anschaffung eines Bürgerkoffers kann abgesehen werden, da 
mit dem eigenen Equipment die Dienstleistungen sichergestellt werden.  
  

Stimmabgabe: einstimmig  
 
  

4. Mitteilungen 

  
 
 

4.1. Prüfung durch die Gemeindeprüfungsanstalt - Frau Dirks 

 Frau Dirks teilt mit, dass derzeit die Gemeindeprüfungsanstalt im Hause 
sei. Nach Abschluss der Prüfung werde ein Gespräch stattfinden, zu dem 
auch die Fraktionsvorsitzenden und der Vorsitzende des Rechnungsprü-
fungsausschusses eingeladen würden. Anschließend werde das Ergebnis 
im Ausschuss vorgestellt.  
  
 
 

5. Anfragen 

  
 
 

5.1. Genehmigung von Feuerwerken - Herr Rampe 

 Herr Rampe führt an, dass am vergangenen Wochenende ein sehr lautes 
Feuerwerk stattgefunden habe und fragt nach, ob auch genehmigt werde, 
welche Feuerwerkskörper abgefeuert werden dürfen. Außerdem habe er 
das Gefühl, dass in letzter Zeit sehr häufig Feuerwerke stattfänden.  
 
Herr Messing teilt mit, dass dieses Feuerwerk genehmigt war, es aber 
auch größer als die in der Vergangenheit genehmigten Feuerwerke ge-
wesen sei. Bei der Verwaltung seien keine Beschwerden über die Laut-
stärke eingegangen.  
 
Herr Rampe regt an, die Bevölkerung künftig vorzuwarnen.  
Frau Dirks sagt zu, die Anregung zu prüfen.  
  
 
 

5.2. Aktueller Sachstand bzgl. Aldi-Neubau - Frau Mollenhauer 

 Von Frau Mollenhauer nach dem aktuellen Sachstand zum Aldi-Neubau 
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befragt, teilt Frau Dirks mit, dass lt. Aussage von Herrn Nattler der Ab-
bruch-Antrag genehmigt sei und jetzt die Abbrucharbeiten ausgeschrie-
ben würden. Aldi gehe von einer 6-monatigen Bauzeit aus, so dass vo-
raussichtlich in der 2. Jahreshälfte 2018 der neue Aldi-Markt fertiggestellt 
sei.  
 
Frau Mollenhauer führt aus, dass der Bäcker und Metzger bekanntlich 
nicht mehr im Aldi bleiben können. Der Bäcker sei sehr daran interessiert, 
in einem Pavillon ein Bistro zu betreiben, was aber nicht möglich sein soll.  
 
Frau Dirks stellt richtig, dass ein Bistro in einem Mischgebiet grundsätz-
lich möglich sei und dieses Ansinnen verwaltungsseitig auch positiv be-
gleitet würde.  
  
 
 

5.3. Zustand des Kapellenplatzes - Frau Mollenhauer 

 Frau Mollenhauer weist auf den unschönen Zustand des Kapellenplatzes 
hin.  
 
Frau Dirks führt aus, dass der Platz nach der Aufgabe des Spielplatzes 
zweimal im Jahr gemäht werde. So könnten Blumen wachsen und Insek-
ten leben.  
Herr Erfmann ergänzt, dass der Platz durch die Bäume sehr beschattet 
sei und sich deshalb keine durchgehende Grasfläche entwickeln könne.   
  
 
 

5.4. Pflege des Berkelwanderweges von Suwelack in Richtung Coesfeld 

- Herr Heymanns 
 Herr Heymanns spricht dem Bauhof ein Lob für die gute Pflege des Ber-

kelwanderweges in Hamern aus.  
  
 
 

 
 
 
 
   Marion Dirks      Birgit Freickmann 
   Bürgermeisterin     Schriftführerin  
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